

32 TROPHÉE DE L'ENTREPRISE CITOYENNE

L'adaptation, la force de Qualéa



L'entreprise adaptée de Cholet fabrique un four solaire offrant une cuisson écologique et économique. Cette activité répond pleinement à ses valeurs « bien le faire, faire le bien ».

Qualéa, entreprise adaptée, a dans ses veines l'entraide et la solidarité. Cette structure de l'économie sociale et solidaire, gérée par l'Association choletaise de travail adapté (Acta), emploie 82 salariés dont 65 % de personnes en situation de handicap. Elle œuvre principalement dans le secteur de la sous-traitance.

Façonnage pour l'imprimerie, c'est-à-dire la mise en forme de documents, mailing d'informations publicitaires, mise sous enveloppe, découpe ou collage d'échantillons, fabrication de badges électroniques, sans oublier le nettoyage et la vérification de véhicules neufs destinés à la vente pour le concessionnaire Renault : les activités de l'entreprise adaptée sont nombreuses et variées. Elles sont déployées dans un bâtiment de 1 800 m² dans la zone industrielle du Cormier à Cholet. Qualéa réalise majoritairement des prestations de services manuelles et génère trois millions d'euros de chiffre d'affaires. « Nos clients sont nos partenaires », précise Dominique Brulon, directeur de Qualéa...

« Le site dédié aux espaces verts situé au May-sur-Evre est voué à déménager car ce secteur se déploie



Le four solaire Yakaphoton offrant une cuisine naturelle est vendu pour moins de 200 €.

fortement », poursuit Dominique Brulon. Entretien des bassins de rétention d'eau à l'aide de robots radiocommandés, création de jardins, promotion de l'éco pâturage grâce à un cheptel d'une soixantaine d'animaux (ânes et moutons)... Les clients sous-traitants sont les collectivités, des entreprises et l'hôpital de Cholet.

Four solaire

« La clé de notre déploiement, c'est l'adaptation ». L'entreprise sait y faire en la matière. Depuis

juin 2021, elle arbore une nouvelle activité écologique et insolite. La fabrication d'un four solaire dénommé le Yakaphoton.

« Pierre Bros de l'association nantaise Bolivia Inti est l'inventeur de ce cuisEUR. Il nous a cédé sa licence ainsi que les plans et méthode de fabrication car nous œuvrons pour l'économie sociale et solidaire », se réjouit Dominique Brulon. Facile à monter, à transporter et à utiliser, l'entreprise adaptée le propose à la vente pour moins de 200 euros, livré à domicile. « L'objet éco-responsable, né en 2015, a été conçu

pour être utilisé dans les pays africains où il a fait preuve de son utilité ». Une petite centaine a été usinée à ce jour. « Nous le produisons directement en utilisant les compétences de nos travailleurs à savoir le façonnage manuel, l'assemblage ou encore la préparation de colis », explique Nathalie Peaud, responsable de production. Un projet qui allie l'humain, le social et l'écologie. « Le soleil est au service du bien faire, cette nouvelle activité s'inscrit pleinement dans notre cœur de métier », conclut le directeur.

Emmanuelle Lescaudron

Le Courrier de l'Ouest 49 économie – Jeudi 25 novembre 2021



Nos bonnes étoiles, c'est vous!
#CBFAMILY

